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10 СЕНТЯБРЯ ПРОШЛИ 
ВЫБОРЫ ГУБЕРНАТОРА 

СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ, 
А ТАКЖЕ ВЫБОРЫ 
В МЕСТНЫЕ ДУМЫ, 

В ТОМ ЧИСЛЕ И В ДУМУ 
НИЖНЕТУРИНСКОГО 
ГОРОДСКОГО ОКРУГА. 
16 СЕНТЯБРЯ ВНОВЬ 

ИЗБРАННЫЕ ДЕПУТАТЫ 
ПОЛУЧИЛИ МАНДАТЫ 

И В БЛИЖАЙШЕЕ ВРЕМЯ 
ДУМА НТГО ШЕСТОГО 
СОЗЫВА ПРИСТУПИТ 

К РАБОТЕ.

И. ЛОГАН

Выборы в  Думу НТГО 
2017 года проходили 
достаточно интерес-

но. Их отличительной осо-
бенностью стало огром-
ное количество кандида-

тов, среди которых око-
ло половины выдвинулись 
сами, а не под брендом ка-
кой-либо партии.

В  личном зачете лиде-
ром по  числу голосов ста-
ла Татьяна Ильинич-
на Ведерникова, ей  ока-
зало доверие 653  челове-
ка. На  втором месте Ли-
дия Борисовна Бехтере-
ва, получившая 633 голоса. 
На  третьем  — А.П.  Копы-
тов, с 543 голосами. Стоит 
отметить, что «звезда» соц-
сетей Г.Р.  Большедворов, 
смог собрать 57 голосов.

16  сентября депутаты 
получили свои мандаты, 
а  первое заседание Думы 
состоится 22 сентября.

Комментарий пред-
седателя Нижне-
туринской ТИК 
Ю.И. Ямалеевой

—  Закончилась работа 
избирательных комис-
сий. Как прошли выбо-
ры в Думу НТГО?

—  Про эти выборы могу 
сказать, что вся наша си-
стема работала на избира-
теля и народ.

В  целом избиратель-
ная кампания, если рас-
сматривать ее  от  начала 
и  до  конца, прошла сла-
женно, легитимно, в  рам-
ках избирательного зако-
нодательства. Вся избира-
тельная система показала 
слаженность работы, не-
смотря на  огромное коли-
чество кандидатов, на  то, 
что работало всего две 
окружные избиратель-
ные комиссии, несмотря 
на введенные инновации.

Нас всем очевидно, что 
мандаты депутатам вру-
чает народ. А  происходит 
это через тяжелый труд 
участковых избиратель-
ных комиссий, окружных 
комиссий, территориаль-
ных. Со стороны, конечно, 
не видно, какая это колос-
сальная работа.

Дню выборов предшес-
твует череда обучений. 
Члены комиссий учились 
на  протяжении года. Для 
того чтобы качественно 
отработать в  период вы-
боров, в соответствии с за-
коном и протоколом.

Изначально в  Думу 
НТГО выдвинулось 94 кан-

дидата. После проверки 
документов, подачи за-
явлений о  снятии своей 
кандидатуры и  одного су-
дебного разбирательства 
71 фамилия попала в бюл-
летени для голосования.

— Нескольких кандидатов 
сняли с выборов. Почему?

— Снятий было немного. 
Из-за подписных листов 
окружные избирательные 
комиссии отказали в  воз-
можности баллотировать-
ся шестерым. Из  них чет-
веро подали в  суд. Но  су-
дебное заседание прошло 
только по  одному. Увидев 
итоги первого суда, трое 
отозвали свои заявления. 
Решения ТИК принима-

ются на  основании зако-
нов, и суд это подтвердил.

Вообще это новая прак-
тика в  избирательной си-
стеме НТГО. Раньше тако-
го количества судов у  нас 
не было. Но я считаю, что 
суд  — это цивилизован-
ный способ разрешения 
конфликтов. Если есть не-
допонимание, оно сни-
мается в  суде. Хочу отме-
тить, что для больших го-
родов подобная практи-
ка не  нова. Там, где боль-
ше кандидатов, выше кон-
куренция, там и больше ве-
роятность недопонимания.

— Насколько можно до-
верять результатам под-
счета?

—  Нет никаких сомне-
ний в  правильности под-
счета. Подсчет голосов из-
бирателей осуществляется 
открыто и  гласно с  огла-
шением и  оформлени-
ем в  увеличенной форме 
протокола, он  начинает-
ся сразу после окончания 
голосования и проводится 
без перерыва до  установ-
ления итогов голосова-
ния, при этом присутству-
ют все члены участковой 
комиссии, а  также наблю-
датели. После проведения 
подсчетов участковая ко-

миссия в  обязательном 
порядке проводит итого-
вое заседание, на котором 
рассматриваются жалобы 
(заявления) о  нарушени-
ях при голосовании и под-
счете голосов избирате-
лей, после чего подписы-
вается протокол участко-
вой комиссии об  итогах 
голосования и  выдаются 
копии протокола наблю-
дателям. Ни  одной жало-
бы при подведении итогов 
ни в одну комиссию не по-
ступало. Что очень важно, 
на  всех избирательных 
участках работали назна-
ченные кандидатами на-
блюдатели. На  некото-
рых участках их было пять. 

Мы  воспринимали их  как 
своих коллег. И  я  очень 
признательна этим людям 
за проделанную работу.

— Какие новинки были 
на этих выборах?

—  Нам удалось успешно 
внедрить ряд инноваций. 
Сейчас гражданин, уезжая, 
может предварительно на-
писать заявление и  голо-
совать по  месту своего на-
хождения. На  протоколах 
ТИКа появились QR-коды. 
18  протоколов из  19 мы 
завели в  систему ГАС Вы-
боры именно с  помощью 
QR-кода. Это очень удобно.

—  Были ли нештатные 
ситуации?

—  В  этом году у  нас воз-
никла чрезвычайная си-
туация. Отключили свет 
на  612 участке (это посе-
лок  Ис). Члены избира-
тельной комиссии оста-
лись без освещения, в  хо-
лоде. Им, конечно, момен-
тально привезли генера-
тор, но его хватало только 
на  поддержание работы 
одного компьютера. Мощ-
ности генератора было не-
достаточно для работы 
компьютера и  отопления 
одновременно.

Сотрудники комиссии 
работали в  экстремаль-

ных условиях, с  замерз-
шими руками. Я  считаю, 
что они совершили граж-
данский подвиг. И  стой-
ко перенесли проблем-
ную ситуацию. За что хочу 
вновь выразить им  свою 
благодарность и  уваже-
ние. Весь день прорабо-
тать с  бумагами в  холо-
де нелегко. Но  работники 
612 участка — молодцы.

—  Сколько нижнетурин-
цев проголосовало на этих 
выборах впервые?

—  В  этом году 276 ниж-
нетуринцев достигли из-
бирательного возраста. 
Из  них 70  — пришли 
на  выборы. То  есть 25%. 
Для сравнения, в прошлом 
году явка впервые голосу-
ющих составила 7,85%.

Каждому впервые го-
лосующему мы  делали 
в  этом году индивиду-
альные красивые открыт-
ки. В них мы поздравляли 
со  вступлением в  статус 
избирателя и  приглашали 
на избирательные участки. 
Председатели комиссий 
ходили по домам и вруча-
ли открытки лично.

—  Разнесли по  кварти-
рам 276 открыток?

— В прошлом году мы с ужа-
сом смотрели на  статистику. 
Молодежь не  ходила на  вы-
боры. И  мы  стали работать 
для повышения явки. В  те-
чение года усилили право-
вую культуру, воспитатель-
ную работу, активнее ста-
ли действовать в  школах, 
проделали большую рабо-
ту с  волонтерами в  меж-
выборное время.

Мы  всем говорили: 
«Приходите со  своими 
детьми». Наши дети учатся 
у нас. И перенять граждан-
скую сознательность могут 
только у родителей. По фо-
тографиям с  избиратель-
ных участков я  вижу, что 
люди приходили семьями. 
И меня это радует. Я пони-
маю, что идет воспитание 
последующих поколений.

Политтехнолог 
из Екатеринбурга 
Андрей Петров:

—  Удачной находкой 
этих выборов был зонтич-
ный брэнд «Динамика Ро-
ста», ставший локальным 
воплощением программы 
губернатора «Пятилетка 

развития». Что позволило 
приземлить губернатор-
скую компанию на  ниж-
нетуринскую почву. Кро-
ме того, зонтичный бренд 
стал хорошим основанием 
для поддержки не  очень 
статусных кандидатов.

Хочу отметить, что 
практика показала, что ак-
тивная деятельность дает 
свои результаты. Именно 
благодаря своему нерав-
нодушию и  энергичности 
стал депутатом Я.В.  Ста-
сёнок. И  командная ра-
бота Т.И.  Ведерниковой 
и  А.А.  Горяева, принесла 
свои плоды.

Кроме того, Нижняя 
Тура показала один из луч-
ших результатов среди му-
ниципалитетов области 
на выборах губернатора.

Депутат Думы НТГО 
6 созыва К.С. Бобов:

—  Выборы прошли до-
стойно. Считаю, что ор-
ганизация была прекрас-
ной. Огромное спасибо 
людям, отдавшим за меня 
свой голос. Я осознаю воз-
ложенную на  меня ответ-
ственность.

В  ближайшее время 
в  Думе будет сформирова-
на фракция «Единой Рос-
сии». Депутаты будут рас-
пределены по  комитетам. 
И станет ясно, кто и за что 
отвечает. После этого при-
глашаю жителей ко  мне 
на прием со своими вопро-
сами. Мы  должны сделать 
работу Думы эффективной 
и  максимально полезной 
для нижнетуринцев.

Депутат Думы 
НТГО 6 созыва 
С.Г. Мерзляков:

— На мой взгляд, выборы 
прошли достаточно ровно, 
в  рамках законодательства. 
Огромное спасибо всем, кто 
пришел на выборы и прого-
лосовал. Очень хотелось бы, 
чтобы люди голосовали.

То, что сейчас проголосо-
вало немногим более  30% 
жителей — это печально.

Надеюсь, вновь избран-
ный состав Думы сможет 
за  ближайшие 5 лет изме-
нить отношение жителей 
НТГО к выборам. 
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 Эхо выборов  В НТГО

Нижнетуринский выбор...

НОВЫЙ глава Нижней Туры тре-
бует от  компании Виктора Век-
сельберга миллиард рублей. Без 
каких-то копеек. В  Нижней Туре 
говорят, что глава пошел против 
Дениса Паслера.

Недавно главой Нижней Туры 
Алексеем Стасёнком, избрание 
которого сопровождалось боль-
шим скандалом, была инициирова-
на подача иска в Арбитражный суд 
Свердловской области о  взыскании 
с  ООО «Свердловская теплоснаб-
жающая компания» (принадлежит 
ПАО «Т  Плюс) убытков в  размере 
999 629 200 (девятьсот девяносто де-
вять миллионов шестьсот двадцать 
девять тысяч двести) рублей.

ООО «СТК» обслуживало сети 
Нижней Туры в  период с  2004 
по  2014 год  и, как утверждает ад-
министрация НТГО, на протяжении 
этих десяти лет практически ника-
ких ремонтных работ компанией 
не производилось.

Как отмечается в  иске адм и -
н и с т р а ц и и  Н Т Г О, в   п е р и -
од действия аренды имущества 
№  32  от  01.06.2004  г. арендатор 
(ООО «СТК») осуществлял эксплуа-
тацию и  содержание объектов теп-
лоснабжения Нижнетуринского го-
родского округа ненадлежащим об-
разом, что привело к износу объек-
тов к  началу отопительного сезона 
2014-2015 в размере порядка 90%.

С  подобным иском в  Арбитраж 
ранее обращалось ООО «ГЭСКО», 
принявшее в  наследство от  ООО 
«СТК» полностью убитые Нижнету-
ринские тепловые сети. Иск не был 
принят к производству, так как ООО 
«ГЭСКО» было признано ненадлежа-
щим истцом, так как оно выполняет 
лишь роль концессионера по  обслу-
живанию тепловых сетей НТГО.

Иск  же от  администрации НТГО, 
как от владельца сетей, к производ-
ству будет принят однозначно и ве-
роятно станет ощутимым финан-
совым и  репутационным ударом 
по  топ-менеджменту вексельбер-
говских тепловиков.

Знакомые с  историей избрания 
Алексея Стасёнка источники в  ниж-
нетуринской администрации го-
ворят, что приход к  власти моло-
дого главы активно поддерживал-
ся, в  том числе, и  председателем 
правления, исполняющим обязан-
ности генерального директора ПАО 
«Т Плюс» Денисом Паслером.

Интерес Паслера к  Нижней 
Туре не  случаен, в  городе работа-
ет одна из  новейших электростан-
ций компании  — Нижнетуринская 
ГРЭС, которой нужны контролиру-
емые и  управляемые рынки сбы-
та. И  в  связи с  этим интересно: 
пойдет  ли молодой и  горячий гла-
ва Нижней Туры до  победного кон-
ца в  стремлении вернуть в  нищий 
бюджет города потерянный милли-
ард или испуганно отзовет иск, по-
лучив сигнал от  своих высоких по-
кровителей?

По информации сайта 
rupolit.net

Администрация 
Нижней Туры 
требует миллиард 
рублей от 
компании «Т Плюс»


